

A un año de la trágica muerte del escritor

Libro "Alfonso Alcalde en Cuento" presentado en emotiva ceremonia

OSCAR VEGA
Santiago

Risas y lágrimas hubo durante la emotiva ceremonia de lanzamiento de un libro póstumo del escritor Alfonso Alcalde, en el Centro Cultural Alameda.

El alcalde de Santiago, Jaime Ravinet, quien presidió la ceremonia, recordó que la obra del desaparecido narrador otorgó una dimensión profundamente humana a las letras chilenas. Destacó que el acto se inscribía en el programa "Santiago, capital iberoamericana de la cultura" y que se realizaba como primer acontecimiento cuando en Chile ya había una Ley del Libro que favorecía la cultura. Asimismo felicitó a quienes hicieron posible la realización del texto *Alfonso Alcalde en cuento*.

Personajes populares

El poeta y crítico literario Jaime Quezada, en acucioso trabajo se refirió a las más de 30 obras que escribiera Alcalde en poesía, relatos, periodismo y teatro. Recordó a sus personajes populares, "variados y sorprendentes" y le rindió homenaje como alumno y discípulo.

Arturo Navarro, director del Centro Cultural Mapocho, junto con rendir homenaje al autor se refirió a las actividades del calendario cultural en Santiago y luego cedió la palabra al crítico y presentador del libro, Jorge Ramírez.

"La luz, los temporales, los vientos y el sol de Tomé, entre el dolor de sus amigos, le dijeron adiós a Alfonso Alcalde. Murió en una tierra que amó entrañablemente y entre los sollozos de sus seres queridos que lo dejamos en la última morada se confundieron los recuerdos de su



En el acto de homenaje a Alfonso Alcalde. De izquierda a derecha, Jaime Quezada, Ceidy Uschinsky, Arturo Navarro y el editor Jorge Ramírez.

fraternidad. Alfonso no se ha ido. No me cabe duda que sigue deambulando, con su amistad y sonrisa, por las calles de ese hermoso pueblo costero. Un día se reencontrará con nosotros y nos devolverá su humor, sus ilusiones, su profunda humanidad y, pese a todas las miserias que sufrió, su fe en el hombre.

También se dirigió a la concurrencia la esposa de Alcalde, Ceidy Uschinsky, recordando más de 25 años de vida junto al creador de *El panorama ante nosotros*, uno de los libros fundamentales del homenajeado. Recordó que era la primera vez que se encontraba en el lanza-

miento de un libro del escritor, un acto que nunca ocurrió en su existencia, lo cual concitaba alegría y pena al mismo tiempo.

Entre los asistentes se encontraban conocidos escritores de la generación de Alcalde, entre otros, Virginia Vidal, Franklin Quevedo, Carlos Orellana, Gregorio Goldenberg y Francisco Rodríguez.

Años de compromiso

Uno de los escritores, en una elocuente improvisación, se refirió a los duros años del trabajo periodístico y de compromiso popular en los cuales destacó la figura de Alcalde. En parecidos

términos se expresó Virginia Vidal. Finalmente, intervinieron la actriz Ximena Vidal y el actor y director teatral Andrés Pérez. Este último se refirió al compromiso y desafío de tener en sus manos en los originales de una vasta obra inédita de "don Alfonso", *La consagración de la pobreza*, que ahora forma parte de sus planes del trabajo teatral.

De los hijos del escritor, se encontraban presentes Mariana, Salustio e Hilario y su nieta Beatriz.

Alfonso Alcalde Ferrer murió trágicamente en Tomé el 5 de mayo de 1992, afectado de una profunda crisis.